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Esval y SISS no logran alcanzar 
acuerdo por ajuste tarifario 
REGULADOR. De esta forma, el proceso para el periodo 2025-2030 deberá ser resuelto 
por una comisión de expertos en un plazo de 30 días prorrogable. 

Claudio Ramírez 

cramirercomercuriovalpaci 

nel marco del proceso 
E de ajuste tarifario quese 

realiza cada cinco años, 
la Superintendencia de Servi- 

cios Sanitarios (SISS) y la em- 
presa Esval no lograron alcan- 
zar unacuerdo al cierre del pe- 
riodo estipulado para ello, que 
era.el pasado viernes 15 de no- 
viembre, por lo que será una 
comisión de expertosla que re- 
solverá las discrepancias que 
existen entre el regulador y la 
sanitaria regional. 

DesdelaSuperintendencia 
explicaron que la legislación 
sanitaria contempla que, de no 
haber acuerdo entre la autori- 
dad y la compañía, como es el 
caso delo que sucede actual- 
mente, “las discrepancias ad- 
misibles que la empresa haya 
formulado al estudio de la Su- 
perintendencia serán resueltas 
poruna comisión formada por 
tres expertos nominados, uno 
porel prestador, otro por el Su- 
perintendente y el tercero ele- 
gido por éste dela lista de ex- 
pertos acordada entrela Supe- 
rintendencia y el prestador”. 

Asimismo, desde la SISSin- 
dicaron que “la comisión de 
expertos deberá pronunciarse 
sobre cada una de las discre- 
pancias que deba conocer, op- 
tando por el valor contenido 
en el estudio de la SISS o el de 
la empresa, no pudiendo 
adoptar valores intermedios”. 

TERMINÓ EL PLAZO 
En esa línea, el titular dela Su- 
perintendencia, Jorge Rivas, 
manifestó que “el proceso de 
Esval no logró terminar en un 
acuerdo (..., asíque nos vamos 
airalacomisión de expertos”. 

Agregó que “el plazo legal 
para llegar a un acuerdo era el 
viernes 15 (de noviembre), ese 
díalogramos llegar a unacuer- 
do con Aguas Andinas, pero¡no 
con Esval y, por lo tanto, saca- 
moslaresolución que convoca 
ala comisión de expertos”. 

5 
años es el periodo que 
dura cada ajuste tarifario 

entre el regulador y las em- 
presas sanitarias. 

  

AGENCIA UNO, 

  

NUEVA TARIFA DEBERÍA COMENZAR A APLICARSE A PARTIR DEL SEGUNDO TRIMESTRE DE 2025. 

“Esperamos que 
seaa la brevedad 
(conformación de 
la comisión), pero 
prevemos que vaa 
ser en algo más de 
un mes”. 

JorgeRivas 
SuperintendenteSiSS 

En cuanto al inicio de esa 

instancia, el titular del SISS in- 
dicó que todavía nose definela 
fecha para que comience a 
operar. “Esperamos que sea a 
la brevedad, pero prevemos 
que va aser en algo más deun 
mes”, comentó Rivas. 

Al ser consultado por las 
obras que tiene previsto reali- 
zar Esval hacia el próximo lus- 
tro, comentó que “hay varias 
obras de menor tamaño que 
notienen grandes impactosta- 
rifarios y queestán distribuidas 
en distintas localidades de la 
región”. 

Sin embargo, subrayó que 
sí existe una obra más emble- 
mática “que tiene que ver con 
una planta desaladora para el 
Gran Valparaíso (...) se está ta- 
rificando un porcentaje de de- 
salación para la región”. 

En lo que respectaa los pla- 
zos dela comisión de expertos 
que debe ser conformada por 
ambas partes, tiene 30 días pa- 
ra emitir su dictamen pudien- 

“Mantener la 
continuidad del 
suministro supone 
un sostenido 
esfuerzo en obras e 
inversiones que debe 
ser reflejado por la 
tarifa”. 

Esval 

do prorrogarse, en caso de ser 
necesario, hasta por 15 días adi- 
cionales. 

De acuerdo con la legisla- 
ción existentesobre lamateria, 
este dictamen tiene un carác- 
ter definitivo, siendo obligato- 
rio paralas partes. 

Es por ello que el respecti- 
vo decreto tarifario deberá en- 
marcarse en lo dictaminado 
por los expertos que integran 
lainstancia, que deberá resol- 
ver las discrepancias existentes 
entre lasanitaria y el regulador. 

EFECTO SEQUÍA 
Al ser consultada por este 
ajuste, desde Esval manifesta- 
ron que “el proceso tarifario 
en la industria sanitaria es una 
instancia reglada y técnica 
que se realiza cada 5 años”. 
Precisaron que “busca contar 
contarifas costo-eficientes pa- 
ra autofinanciar las inversio- 
nes y operaciones de la com- 
pañía, basadas en una empre- 
sa modelo teórica 100% efi- 

ciente. La fase actual, en que
el proceso pasa a un comité de
expertos, es parte de esta mis-
ma instancia”. 

Asimismo, la sanitaria 0b-
servó que en los últimos años
se han hecho una serie de in-

versiones para mantener la
continuidad de laoperaciónen
un contexto complejo marca-
do porla crisis hídrica. 

“La Región de Valparaísoes
una delas másafectadasporla
sequía en los últimos 15 años,
por lo que mantener la conti-
nuidad del suministro supone
unsostenido esfuerzo en obras

einversiones que debe ser re- 
flejado por la tarifa. Asimismo, 
la robustez y resiliencia de los 
sistemas operacionales frente 
alos diversos efectos del cam- 

bio climático, como episodios 

de alta turbiedad, debe tener- 
seen cuenta”. 

Junto con ello, la empresa 
recordó que en el proceso an- 
terior para el quinquenio 
2020-2025 mantuvo sus tari- 
fas. 

Comoreferencia, en el pro- 
ceso de Aguas Andinas que cul- 
minó el viernes pasado seacor- 
dó un alza del 5% hacia el año 

2030 en un proceso gradual, 
quedando programado el pri- 
mer incremento para abril del 
próximo año (3%). 

Este entendimiento se pro- 
dujo tras resolver un número 
cercano a las 500 discrepan- 
cias entrelas partes. os 

Productores de 
fruta piden acelerar 
obras portuarias 
REGIÓN. Advierten que proyectos en San 
Antonio y Valparaíso son urgentes. 

nte la inauguración del 
A megapuerto de Chan- 

cay, en Perú, la Federa- 
ción de Productores de Fruta 
de Chile (Fedefruta) convocó 
al Estado a acelerar la concre- 
ción de los proyectos de ex- 
pansión portuaria en San An- 
tonio y Valparaíso, subrayan- 
do que siesto no ocurre el pa- 
ís puede poner en riesgo su 
competitividad. 

El gremio manifestó, a tra- INSTAN A CONCRETAR PROYECTOS. 

vés de un comunicado, que 
“observa con inquietud cómo — ambiental, proceso que hasido 
mientras en Perú se inaugura — lento, y hay otros obstáculos 
un megapuerto, nuestro país — que, finalmente, según exper- 
lleva décadas enfrascado en — tos, podrían significar que el 
discusionesinfructuosas sobre proyecto se concrete recién el 
la expansión portuaria en la año2032. 

  

Región de Valparaíso”. Asimismo, recordaron que 
también sedebe poner elacen- 

PLAZO MÍNIMO to enla conectividad y, particu- 
Agregan que “debemos preo- — larmente, en las vías de acceso 
cuparnos de que las inversio-— alosenclaves delazona. 
nes en infraestructura quese “Lainversión portuaria to- 
han propuesto tanto enla Em- — mamucho tiempo y mucho di- 
presa Portuaria de Valparaíso nero, pero debemos tener pre- 
como en San Antonio puedan — sente otro factor importante, 
materializarse en un plazo mí- los proyectos tanto de Valpa- 
nimo”. raíso y sobre todo el de San An- 

En esa línea, el gremio de — tonio, implican inversiones en 

productores de frutaremarcó — elámbito decarreteras y cami- 
el tiempo que han demorado — nosdeconexión”, destacaron 
endesarrollarselas iniciativas, — desdela entidad. 
ambas actualmente en tramita- “Hay que mejorar la ruta 
ción ambiental. 68ylaruta delafruta que llega 

“EnSan Antonio aún sede- — al puerto de San Antonio, ya 
ben cumplir muchas etapas. — que está con un alto nivel de 
Una de ellas es la evaluación — congestión”, remarcaron. 03 

REMATE 
Ante Juzgado Letras y Garantia de Quintero en causa Rol N* C-871-2022 

Juicio ejecutivo caratulado “COOPEUCH con VILLALON”, 03 de 
diciembre de 2024 alas 12:00 horas se subastará presencialmente en el 
recinto del Tribunal, inmueble ubicado en Puchuncawi, Provincia de 
Valparaiso, que corresponde al Lote N* 7 del Conjunto Habitacional 
“Condominio Las Acacias” ubicada en Pasaje Tiburcio Estay N*18. Se 

encuentra inscrita a fojas 1665 número 1676 correspondiente al Registro 
de Propiedad del año 2015, del Conservador de Bienes Raíces de 
Quintero. Rol de avalúo 0007 - 00056 Comuna de Puchuncawi. 
Postores interesados en la subasta, excepto el ejecutante, para tomar parte 
enel remate, deberán constituir garantía suficiente, por un valor equivalente 
al 10% del mínimo establecido para la subasta, a través de depósito o cupón 
de pago en Banco Estado en la cuenta coniente del tribunal y serán 
responsables de verificar que se efectúe en forma oportuna y correcta la 
consignación en la causa. La caución solo deberá ser constituida nicamente 

por quien solicite detentar la calidad de postor, con a lo menos, con cinco 
días de antelación al remate, debiendo informar el mismo día que la haya 
consignado mediante escrito presentado en la causa por Oficina Judicial 
Virtual, acompañando comprobante legible, indicando rol, nombre, Rut, 
correo electrónico, domicilio teléfono, N” consignación, monto, empresa o 
tercero para el que adquiere, Rut y domicilio. No se aceptara otro medio para 
consttur la garantía. Mínimo subasta $ 20.988.402. Garantía 10% 
mínimo. Además, postores deberán cumpli requisitos señalados en bases. 
de remate de fecha 17 de Julio de 2024 y resolucion de fecha 24 del mismo 
mes. Precio pagadero contado plazo cinco días desde fecha subasta. 
Demás antecedentes expediente citado. 

Secretaria. 
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